

| Rechengröße                                                              | West                          |                                                     | Ost                                   |           |
|--------------------------------------------------------------------------|-------------------------------|-----------------------------------------------------|---------------------------------------|-----------|
|                                                                          | jährlich                      | monatlich                                           | jährlich                              | monatlich |
| <b>Rentenversicherung</b>                                                |                               |                                                     |                                       |           |
| Beitragsbemessungsgrenze                                                 | 87.600,00                     | 7.300,00                                            | 85.200,00                             | 7.100,00  |
| Beitragssatz                                                             |                               | 18,60%                                              |                                       | 18,60%    |
| Höchstbeitrag                                                            |                               | 1.357,80                                            |                                       | 1.320,60  |
| Mindestbeitrag                                                           |                               | 97,24                                               |                                       |           |
| Beitragsbemessungsgrenze                                                 | 107.740,00                    | 8.950,00                                            | 104.400,00                            | 8.700,00  |
| <b>Knappschaftliche Rentenversicherung</b>                               |                               |                                                     |                                       |           |
| Beitragssatz                                                             |                               | 24,70%                                              |                                       |           |
| <b>Knappschaftliche Rentenversicherung</b>                               |                               |                                                     |                                       |           |
| <b>Arbeitslosenversicherung</b>                                          |                               |                                                     |                                       |           |
| Beitragsbemessungsgrenze                                                 | 87.600,00                     | 7.300,00                                            | 85.200,00                             | 7.100,00  |
| Beitragssatz                                                             |                               | 2,60%                                               |                                       | 2,60%     |
| Höchstbeitrag                                                            |                               | 189,80                                              |                                       | 184,60    |
| <b>Krankenversicherung</b>                                               | <b>bundesweit einheitlich</b> |                                                     |                                       |           |
| Jahresarbeitsentgeltgrenze JAEG                                          | 66.600,00                     | 5.550,00                                            |                                       |           |
| besondere JAEG*                                                          | 59.850,00                     | 4.987,50                                            |                                       |           |
| Beitragsbemessungsgrenze                                                 | 59.850,00                     | 4.987,50                                            |                                       |           |
| Allgemeiner Mindestbeitragssatz                                          |                               | 14,60%                                              |                                       |           |
| Ermäßigter Mindestbeitragssatz ****                                      |                               | 14,00%                                              |                                       |           |
| individueller Beitragssatz je KK                                         |                               | individuell                                         |                                       |           |
| durchschnittlicher individueller Beitragssatz                            |                               | 1,60%                                               |                                       |           |
| Allgemeiner Höchstbeitrag exkl. individuellen Beitragssatz               |                               | 728,18                                              |                                       |           |
| maximaler Arbeitgeberzuschuss                                            |                               | 403,99                                              |                                       |           |
| Krankengeld-Höchstbetrag täglich ***                                     |                               | 116,38                                              |                                       |           |
| Krankengeld Auszahlungsbetrag                                            |                               | 102,27 mit Kind                                     |                                       |           |
| Einkommensgrenze für beitragsfreie Familienversicherung                  |                               | 485,00                                              |                                       |           |
| Mindestbemessungsgrundlage                                               |                               | 1.131,67                                            |                                       |           |
| Mindestbeitrag (Personen ohne Krankengeld)                               |                               | 158,43<br>zzgl. Individueller Beitragssatz je Kasse |                                       |           |
| Mindestbeitrag (Personen mit Krankengeld)                                |                               | 165,22<br>zzgl. Individueller Beitragssatz je Kasse |                                       |           |
| Studentenbeitrag pflichtig exkl. individuellen Beitragssatz              |                               | 76,85                                               |                                       |           |
| <b>Pflegepflichtversicherung</b>                                         |                               |                                                     |                                       |           |
| Beitragssatz mit Kind                                                    |                               | 3,05%                                               |                                       |           |
| Beitragssatz ohne Kind (ab 23. Lebensjahr)                               |                               | zzgl. 0,35%                                         |                                       |           |
| Höchstbeitrag mit Kind                                                   |                               | 152,12                                              |                                       |           |
| Höchstbeitrag ohne Kind                                                  |                               | 169,58                                              |                                       |           |
| maximaler Arbeitgeberzuschuss                                            |                               | 76,06                                               | Sachsen: 49,58 (AG 1,025%; AN 2,025%) |           |
| Studentenbeitrag pflichtig bis 23. Geburtstag/ab 23. Geburtstag mit Kind |                               | 24,77                                               |                                       |           |
| Studentenbeitrag ab 23. Geburtstag ohne Kind                             |                               | 27,61                                               |                                       |           |
| Mindestbeitrag für freiwillig Versicherte mit Kind                       |                               | 34,52                                               |                                       |           |
| Mindestbeitrag für freiwillig Versicherte ohne Kind                      |                               | 38,48                                               |                                       |           |
| <b>Bezugsgröße § 18, Abs. 1 SGB IV</b>                                   | 40.740,00                     | 3.395,00                                            | nur RV: 39.480,00                     | 3.290,00  |
| <b>Geringfügigkeitsgrenze</b>                                            |                               | 520,00                                              |                                       | 520,00    |

\* Für Arbeiter und Arbeitnehmer die am 31.12.2002 wegen Überschreiten der JAEG versicherungsfrei und an diesem Tag PKV vollversichert waren.

\*\*\* abzgl. AN-Anteil zur Sozialversicherung (RV, AL, PV) 12,125 (mit Kind), 12,475% (ohne Kind) lt. HBegleitG 1984

\*\*\*\* Beitragssatz ohne Krankengeldanspruch